
     

ASSEMBLEE GENERALE DU MERCREDI 31 MAI 2023 
A LA SALLE DE L’ESCALE 

Jean-Paul Clément, président ouvre la séance à 20h00 et salue cordialement toutes les personnes 
présentes.  

Il salue et remercie de leur présence les personnes suivantes : 
• Monsieur Roland Villard, Président du Conseil Communal   
• Monsieur André Favre, Responsable du Département Patrimoine Industriel pour le Service des 

Energies  
• Monsieur Pierre-André Junod du Service Jeunesse et Cohésion Sociale JECOS)  
• Monsieur le Sergent Patrick Graber, délégué de la Police de proximité et répondant du quartier  
• Monsieur Sébastien Knecht du Groupe Richemont qui fera la présentation en 2ème partie  
• Monsieur Paul Cometta, Président d’honneur  
• Monsieur Pascal Dumartheray, Président d’honneur  
• Monsieur Philippe Golliard, Président d’honneur 
• Monsieur Luc Hausmann, Pasteur de l’Escale 

Se sont excusés : 
• Monsieur Rémy Jaquier, Député au Grand Conseil      
• Monsieur Lionel Guichard, Responsable des espaces verts    
• Madame Gwendoline Barreto et Monsieur Raphael Kummer du Service de la Culture    
• Monsieur et Madame Daniel et Marie-Noëlle Girard   
• Quelques membres du comité  
• Aucun représentant de la Municipalité n’a pu se libérer   

Les représentants de l’Escale sont chaleureusement remerciés pour leur accueil dans cette 
magnifique salle. 

Comme d’habitude, une petite collation ainsi que le verre de l’amitié vous seront offerts par la 
Société après notre assemblée.  

Ordre du jour 
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1. Approbation du PV de l’Assemblée Générale 2022  
2.    Elections des scrutateurs  
3. Cotisations  
4. Rapports : 
 4.1 Rapport du président 
 4.2 Rapport de la caissière 
 4.3 Rapport des vérificateurs des comptes 
5. Comité : Admissions – démissions - jubilaires 
6. Elections : 
 6.1 du comité 
 6.2 des vérificateurs des comptes  
7. Message de nos autorités 
8. Présentation de l’Ecole de boulangerie Richemont   
9. Divers, propositions individuelles, questions/réponses 
10. Clôture de l’assemblée 
11.  Verre de l’amitié 

POINT 1 – APPROBATION DU PV DE L’ASSEMBLEE GENERALE 2022 

Comme décidé lors de notre assemblée générale de 2006, il n’y a plus de lecture du PV. 
Les personnes qui en ont fait la demande ont reçu un exemplaire par la poste. Il est 
également disponible sur notre site internet. Quelques exemplaires sont aussi à votre 
disposition sur la table à l’entrée. Vu qu’il n’y a pas de remarques, le PV est considéré 
comme accepté et son auteur Brigitte Jaquier est remerciée.  

POINT 2 – ELECTION DES SCRUTATEURS  

Aucune votation n’étant prévue ce soir, nous procéderons à l’élection de 2 scrutateurs 
uniquement en cas de besoin.  

POINT 3 – COTISATIONS 

              Les finances de notre société sont toujours saines comme vous pourrez le constater avec le  
              rapport de la caissière. Le comité tient à ce que nos cotisations demeurent modestes ;  
              celles-ci restent donc à Fr. 15,-.                  

POINT 4 – RAPPORTS 

4.1 Rapport d’activités 2022-2023 

Durant l’exercice 2022-2023, le comité s’est réuni à 7 reprises en assemblée    
ordinaire. La salle de la Cuisine du Parc n’étant plus disponible depuis janvier 2023, 
nos séances ont lieu désormais dans les locaux de l’Eglise de l’Escale.  

Fondation Verdeil 

Au printemps 2022, nous avons été invités par la Fondation Verdeil à participer à un 
petit déjeûner et une présentation de leur projet « mon avenir je m’y engage ». Ce 
projet, sous forme de vidéo est destiné aux jeunes qui ont des difficultés à se 
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présenter à de futurs employeurs. Nous avons décidé de parrainer un de ces jeunes en 
faisant un don de Fr. 600,-. 

 Fête des Cygnes 

Malgré les travaux de réfection de la Rue du Mujon et le temps pluvieux à certains 
moments de la journée, cette édition 2022 a de nouveau été un joli succès populaire. 
La caissière vous donnera le chiffre du bénéfice dans son rapport. Nous remercions 
le Service des Travaux qui a fait le nécessaire en rebouchant le début de la rue afin de 
libérer l’accès au parc.  

Cinéma de quartier 

En collaboration avec la bibliothèque d’Yverdon, un petit cinéma de quartier a été 
placé du 25 au 30 novembre 2022 dans le jardin de la rue du Parc. Selon son 
responsable, il semble qu’il y a eu un certain succès et l’expérience devrait être 
renouvelée cette année. 

Soupes d’ici et d’ailleurs 

Pour la première fois, notre quartier a participé le 2 décembre 2022 à cette 
manifestation. Quelques membres ont préparé les légumes et d’autres ont participé à 
la distribution de la soupe à la gare. 

Décorations de Noël – 10 décembre 2022 – 14 janvier 2023 

Cette année, on a innové. Le montage s’est fait durant l’après-midi au lieu du matin 
afin de pouvoir offrir un apéritif aux gens présents lors de l’illumination à 17h. Merci 
au Service des Travaux d’avoir creusé une tranchée dans la cour de l’école afin de 
tirer une ligne souterraine pour tirer un câble entre le candélabre et le sapin. 
Malheureusement, tout n’était pas terminé et le sapin n’a pas pu être illuminé. 
Comme chaque année, une délégation de dames ainsi que quelques enfants ont mis 
sous pli les flyers et les bulletins de versement de la cotisation qui sont distribués en 
fin d’année dans les boîtes aux lettres du quartier ainsi qu’à nos membres habitant à 
l’extérieur d’Yverdon. 
Le démontage s’est fait le samedi 14 janvier 2023 et nous avons constaté avec plaisir 
que nous n’avions pas eu d’acte de vandalisme. La matinée s’est terminée à notre 
cabane pour l’apéro et le traditionnel gâteau au fromage de la boulangerie Rico. 
Un grand merci au Service des Energies pour les connections électriques, au Service 
des Travaux et Environnement pour les sapins mis à disposition ainsi qu’aux 
membres du comité et leurs conjoints qui ont permis une nouvelle fois de décorer 
notre quartier durant cette période de fête. 

Rêveries dans les quartiers 

Pour la deuxième année consécutive, un spectacle son et lumières a été organisé 
conjointement par le JECOS et d’autres quartiers le 23 décembre 2022 dans la cour 
de l’école. Le temps était pluvieux ce qui a certainement retenu beaucoup 
d’habitants. La soirée s’est terminée par une distribution de cakes et thé chaud. 

Dons aux classes 

Comme l’année précédente, nous n’avions pas fait de dons aux classes des écoles du 
quartier car aucun évènement n’était prévu, nous avons dès lors donné cette année Fr. 
150,- par classe afin de préparer les brandons du quartier. 
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Brandons des Cygnes 

Pour la première fois depuis 2018, nous avons pu organiser les brandons du quartier 
le vendredi 17 mars 2023. Pas évident de retrouver ses marques après tant de temps. 
On a eu beaucoup de chance avec la météo car le vendredi précédent et le suivant 
étaient plutôt venteux et pluvieux. Tout s’est relativement bien passé à part quelques 
petites perturbations ; pour des raisons administratives scolaires, le cortège des 
enfants a dû être organisé le matin au lieu de l’après-midi. Ce n’était finalement pas 
plus mal car l’après-midi, une cérémonie au Temple avait lieu pour la famille 
touchée par un triste drame qui avait eu lieu quelques jours plus tôt à Yverdon.  

On a aussi eu un problème avec l’évacuation des déchets du bonhomme hiver car les 
pompiers ne s’en occupent plus et nous ne sommes vraiment pas équipés pour cela. 
Finalement, après discussion à la caserne, un capitaine des pompiers nous a mis à 
disposition un peu de matériel et tout s’est bien terminé.  

Un énorme merci au Service de la Culture et à la Municipalité qui nous ont offert la 
location de la Marive (environ Fr. 2'000,-) comme contribution pour les seuls 
brandons organisés dans la ville.  

Merci aux différents sponsors qui ont contribué par leurs dons à tenir notre budget. 
Cette année, on a fait une grosse publicité dans le journal et pour la première fois, on 
a mandaté une société de nettoyage pour remettre en ordre la salle de la Marive après 
nos brandons. Tout cela a bien entendu un coût important. 

Merci également à la dizaine de bénévoles venus nous aider durant la journée et 
surtout en soirée.  

Et un dernier merci à la Boulangerie Rico qui a fourni les petits pains aux enfants qui 
ont fait le cortège le matin ainsi que le pain pour le soir.  

La caissière vous donnera après le bénéfice dégagé lors de cette manifestation. 

Travaux à la Rue du Mujon 

Les travaux sont terminés et la réouverture officielle a été organisée le 17 mars 
dernier lors du démarrage du cortège des enfants lors de nos brandons. 

Cabane 

Depuis plusieurs années, les façades de notre cabane à la rue du Parc sont 
horriblement taguées et le nettoyage incombe à notre société. Pour éviter de dépenser 
de l’énergie pour le nettoyage et prendre le risque que ce soit à nouveau tagué, nous 
avons décidé de mandater un professionnel de Neuchâtel pour nous faire des œuvres 
d’art sur 3 des 4 façades, la quatrième étant non visible du public de passage. Les 
travaux auraient dû commencer l’année passée mais cela était finalement trop tard 
dans la saison automnale pour le faire. Les travaux sont maintenant en cours 
d’exécution et un petit vernissage d’ici fin juin aura certainement lieu avec la presse 
et les autorités de la ville. En espérant que cette œuvre ne soit pas altérée au fil des 
ans par d’autres tagueurs. Je profite de l’occasion pour remercier celles et ceux qui 
sont venus dépoussiérer les façades et nettoyer le toit avant le début des travaux.   

T-shirts 

Cela faisait de nombreuses années que nous n’avions pas refait de T-shirts. On a 
donc acheté une centaine de T-shirts de différentes tailles afin qu’on ait tous le même 
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lors de nos manifestations. Les personnes qui viennent nous donner un coup de main 
comme bénévoles en reçoivent également un. 

Décès 

Quelques membres de notre société ou habitants de notre quartier nous ont quittés 
durant cette année et en leur honneur, l’assemblée est priée de se lever pour une 
minute de silence. 

Principales activités prévues pour l’année à venir 

La Fête des Cygnes aura lieu le samedi 2 septembre 2023 dans le parc du Mujon 
derrière le kiosque. Nous recherchons encore une tente de 6 mètres sur 18 car celle 
prêtée pendant des années par M. Bussy a rendu l’âme. N’hésitez pas si vous avez 
quelque chose à nous proposer.  

Il y aura bien sûr le montage et le démontage des sapins de Noël (décembre 2023 – 
janvier 2024). 

Il n’y aura pas de brandons dans le quartier en 2024 car le seul vendredi de libre que 
la Marive avait encore à disposition tombait sur le Vendredi-Saint. La Marive est 
d’ores et déjà réservée pour le vendredi 21 mars 2025. 

Lors de l’AG de l’année dernière, nous avions pris la température concernant 
l’organisation une fois par mois d’un après-midi jeux pour les seniors. 
L’enthousiasme n’était pas débordant mais nous avons quand même programmé une 
première date en octobre et après 6 séances de jeux (pause en décembre et janvier) le 
succès est mitigé. Il y a à chaque fois entre 4 et 8 personnes présentes à qui la société 
offre les boissons. Il y a encore un après-midi jeux le 21 juin (flyers à disposition à 
l’entrée) et d’autres dates devraient être fixées à la rentrée de septembre. 

4.2    Rapport de la caissière  

 Notre caissière Anne-Lydie Couleru présente les comptes de l’exercice  2022/2023 
et commente certains chiffres. La fête des Cygnes a rapporté Fr. 618.20.  
 tandis que les brandons ont laissé un bénéfice de Fr. 1'187.75. 
 9 nouveaux membres ont rejoint notre société qui en compte actuellement 207 pour  
 un montant total des cotisations de Fr. 3’940.-. Finalement l’exercice se solde par  
 une perte de Fr. 6'263.75 et la fortune s’élève à Fr. 60'745.84.  

4.3 Rapport des vérificateurs des comptes 

Les vérificateurs se sont réunis le 23 mai 2023 et M. Philippe Golliard premier 
vérificateur nous fait la lecture de leur rapport. 
L’assemblée n’ayant pas de questions, les comptes sont approuvés et décharge  
est donnée à la caissière, au comité et aux vérificateurs en levant la main. 
Merci à notre caissière pour son excellent travail et la bonne tenue de notre compta- 
bilité ainsi qu’aux vérificateurs. 

POINT 5 – COMITE : ADMISSIONS-DEMISSIONS-JUBILAIRES 

Jubilaires : le comité félicite et remercie tout particulièrement 2 de ses membres, il s’agit 
de : 
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• Catherine Marendaz pour 30 années de comité      
• Salvatore Casimo pour 30 années de comité                                

Une petite attention leur est remise.     

Admissions : aucune nouvelle admission pour cette année. 

Démissions : cette année, c’est un peu l’hécatombe car nous avons 4 démissions. Il y a  
Catherine Marendaz entrée au comité le 16 avril 1993, Mireille Correvon entrée le 17 avril 
1996, Sandrine Diallo entrée le 25 septembre 2019 et finalement votre président pour 
raisons de santé entré le 26 octobre 2005. Je tiens à remettre à Catherine un diplôme de 
membre d’honneur mérité pour toutes ces années qu’elle a données pour entre autres la 
liaison avec les maîtresses d’école, le travail pour la préparation du bonhomme hiver et 
tout le reste. Des cadeaux seront remis prochainement aux démissionnaires. 

J’avais déjà fait la remarque lors de notre dernière AG sur le risque du départ simultané de 
plusieurs de nos membres (âgés ou pas) car statutairement le comité doit être composé de 7 
membres minimum. Et le fait d’avoir aussi peu de membres pose aussi des problèmes 
d’organisation pour nos futurs évènements. Il faut donc impérativement recruter de 
nouveaux membres pour le comité sous peine d’arriver à la dissolution de notre société. 

J’en profite pour remercier Débora pour le magnifique diaporama qui circule en boucle à 
l’écran depuis le début de notre assemblée et qui présente les différentes manifestations ou 
évènements qui se sont déroulés dans le quartier durant l’année écoulée.                                

POINT 6 – ELECTIONS  

Point 6.1 – Election du comité 

Pour l’année à venir, le comité sera composé de 10 personnes soit : 

Gérald Favre - Vice-président 
Brigitte Jaquier - Secrétaire  
Anne-Lydie Couleru – Caissière 

Salvatore Casimo, Biljana Acimovic, François Nobs, Justine Chevrier, Cédric 
Dériaz, Debora Beuret-Strambini, Nathalie Robert 

La composition du comité telle que proposée est acceptée à main levée. 

Point 6.2 – Election des vérificateurs des comptes 

Monsieur Philippe Golliard, vérificateur sortant 
Monsieur Pascal Dumartheray, premier vérificateur 
Monsieur Jean-Marc Sutterlet, deuxième vérificateur 
Monsieur Eric Oulevay (Vernes 2), vérificateur suppléant. 

Il n’y a pas d’objection. Nous remercions ces personnes. 

POINT 7 – MESSAGE DE NOS AUTORITES 

En l’absence de représentant de la Municipalité, Monsieur Roland Villard, Président, nous 
remercie pour notre invitation et nous apporte les meilleures salutations du Conseil 
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Communal. Selon lui, le quartier des Cygnes est un quartier où il fait bon vivre et où la 
solidarité règne. Il exprime sa profondeur gratitude pour tous les évènements que nous 
organisons et en particulier cette année les brandons. Il nous remercie tous pour notre 
travail et notre dévouement qui font de notre quartier un bel endroit. 

POINT 8 - PRESENTATION DE L’ECOLE DE BOULANGERIE RICHEMONT       

Monsieur Sébastien Knecht, responsable de l’Ecole Richemont Romandie est heureux de 
nous présenter le Centre Romand de Compétences de la Boulangerie-Pâtisserie-Confiserie 
qui a ouvert ses portes dans la zone industrielle des Prés-du-Lac il y a 3 ans. Il nous parle 
des différents cours et formations proposés aux apprentis et espère un jour pouvoir se 
présenter à nous via une de nos fêtes ou pourquoi pas dans leurs locaux.  
Un petit cadeau lui est remis.  

POINT 9 -   DIVERS, PROPOSITIONS INDIVIDUELLES, QUESTIONS/ 
REPONSES  

Malgré l’absence de la Municipalité, le moment est venu de poser vos questions et faire 
part de vos observations et propositions, interventions qui bien entendu resteront polies et 
sans attaques personnelles. Pour le PV de l’assemblée, merci de bien vouloir annoncer 
votre nom avant de poser votre question. 

Monsieur Julien Vicki, Rue des Prés-du-Lac 35 remercie le comité pour son travail et 
revient sur les brandons 2024 qui ne pourront pas avoir lieu faute de date libre à la Marive. 
Il assure que si le comité décide de les organiser quand même mais en plus petit et ailleurs 
qu’à la Marive, il y aura du monde pour nous donner un coup de main. 

Le comité prend note et le remercie. 

POINT 10 – CLOTURE DE L’ASSEMBLEE 

Au nom du comité, Jean-Paul Clément remercie toutes les personnes présentes de s’être 
déplacées à notre assemblée générale. Il remercie également la Municipalité et les services 
de la Ville pour l’intérêt qu’ils portent à notre quartier ainsi que la Police Nord Vaudois qui 
assure notre sécurité. 

Merci également à tous les membres de notre société qui par le paiement de leur cotisation 
et surtout leur participation à nos manifestations, lorsque celles-ci peuvent avoir lieu, 
soutiennent nos activités. Pour ceux qui ne le sont pas encore, des bulletins de versement 
sont à disposition à l’entrée. 

Le PV de cette assemblée générale sera diffusé prochainement sur notre site internet 
cependant si vous désirez le recevoir à la maison merci d’inscrire votre adresse sur une 
enveloppe prévue à cet effet. 

Le comité invite les personnes présentes à rester encore un moment afin de partager le 
verre de l’amitié offert par la société. 

La séance est close à 20h50. 
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La secrétaire : Le président : 

Brigitte Jaquier        Jean-Paul Clément 

Yverdon-les-Bains, le 12 juin 2023
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